

札幌地裁 名和氏の訴えを棄却

北大前総長の
解任取消訴訟



判決を聞き終え、地裁前で報道陣の前に立つ名和氏と弁護団ら。左から3人目が名和氏(13日)

3月13日、およそ4年前に解任された北大の前総長・名和豊春氏が北大・国に対し解任処分の取消と損害賠償を求めた訴訟の判決が、札幌地裁で言い渡された。判決は原告の請求を棄却するもので、北大・国側の主張が全面的に認められた形だ。

今回の訴訟は、2020年6月に総長を解任された名和氏が同年12月に処分の不當性を訴えたもの。文部科学省は総長選考会議からの申し出に基づき名和氏による28件の非違行為(パワハラ行為など)を認定して解任

に踏み切ったが、同氏がこれに反発した。判決では、北大・国側の主張が全面的に認められた。裁判では非違行為の存在と解任手続の正当性が争われたが、判決では実際に非違行為が存在し適切に解任がなされたとする北大・国側の主張を認容。右田晃一裁判長は、判決文で「本件解任申出及び本件解任処分が認定した非違行為及び評価は正当」とした。

名和氏側が開いた会見では、支援者から判決に不満の声も。名和氏の代理人を正當とした。結果に驚きはない。訴訟で問題提起ができるだけよかつた」と記者に語った。今後については「判決をよく読んで決めたい」としている。(取材・撮影・執筆..田村)



4月号

無料 [Take free]

<編集・発行>
北海道大学新聞編集部

<ウェブサイト>
THE MAINSTREET
hokudaishinbun.com



ウェブサイト
Twitter
(@HokudaShinBun)

次の発行予定は6月(ウェブ上)

CONTENTS

- 札幌のホームレスとともに24年
- 地下鉄を降りて1限の講義へと急ぐ、その道にも。友達と過ごした楽しい休日の帰り道にも。私たちが通り過ぎるその道に路上生
- 北海道の労働と福祉を考える会
- 北海道の労働と福祉を考える会(以下、労福会)が20年以上支援し続けてきたことも。今回は、学生がホームレスを支援する意義を考える。専門家に比べればできることは少ないのに、活動に携わるのはどうしてか。
- 札幌のホームレスともに24年
- 札幌のホームレスとともに24年:2面
- 感謝の解剖からつながるもの:4面
- エルムの杜から旅立ち卒業式:4面
- 札幌のホームレスともに24年:3面
- 感謝の解剖からつながるもの:3面
- エルムの杜から旅立ち卒業式:3面
- 札幌のホームレスとともに24年:2面
- 感謝の解剖からつながるもの:4面
- エルムの杜から旅立ち卒業式:4面
- 札幌のホームレスとともに24年:3面
- 感謝の解剖からつながるもの:3面
- エルムの杜から旅立ち卒業式:3面

北海道大学白菊会 「感謝の解剖」からつながるもの

解剖に不可欠な献体が減っている。医療に関する職を目指していない読者には、献体や解剖実習に対して関係の薄さを感じるかもしれない。しかし、医療はあらゆる人に一生関わり続けるものだ。医療系の学部において行われる「解剖学実習」に必要な献体の数が減少している背景と、本学白菊会の取り組みについて取材した。

「ご献体」が学生のもとに届くまで・届いてから一部の医療系学部のカリ



本学白菊会事務局が置かれている本学医学部(10日撮影)

北海道の労働と福祉を考える会

キュラムに、「解剖学実習」というものがある。2年次において、4人の学生が1つの班となって、人体の構造を学ぶために「正常解剖」を行なう。

こうした篤志献体を行うための組織が、各大學においてかれている。生前に、死後に献体をする意思のある会員が入会する。会員が死去すると、運ばれた遺体には防腐処理が施され解剖実習を行う医歯学生のもとへ届けられる。解剖を終えた献体は火葬場へと運ばれ、遺骨となつて遺族のもとに帰る。こうした過程を管理するのだ。

大学によってさまざまなかなりがついているが、本学においては「北海道大学白菊会(以下、本学白菊会)だ。

北大生をはじめとする大学生が中心となつて運営されている、労福会。学生たちは、どうして参加したのか。困つている人の支援がしたい人が多いのかと思つて聞いてみると、代表の山内太郎さん(大学院教育学研究科博士後期課程中退)から意外な答えが返ってきた。

「札幌に本当にホームレスがいるのか、単純に興味がある人がほとんど。『労福会』のポスターが文系8番教室前の掲示板に貼つてあったが、彼らはどうするの

か。『知る』だけで終わつていなかつたから。興味本位でやつてきたそんなボランティアの中から、実際にホームレスに会つて違和感や「迷い」を覚える学生が現れるという。『知る』だけで終わつていなかつたから。興味本位でやつてきたその道にも、歩き回るその道に路上生

オンライン学科教習実施中!

北大エリアにも無料送迎バスが来てる

桑園自動車学校

札幌市中央区北8条西14丁目 011-271-7511

北大の「今」を発信中!

THE MAINSTREET
Powered by 北海道大学新聞編集部

